

Notable escritor español

## Camilo José Cela ganó Nobel de Literatura '89

ESTOCOLMO, 18 (AFP).— La Academia Sueca entregó hoy el Premio Nobel de Literatura 1989 al escritor español Camilo José Cela y Trulock, de 73 años de edad, por "la riqueza y poderío de su prosa, que encarna con una compasión controlada una visión provocadora de la infelicidad humana".

En sus considerados, los académicos suyos estuvieron de acuerdo en que el Premio Nobel reconcompensa a "la personalidad más destacada de la renovación literaria española de la postguerra".

Camilo José Cela nació el 11 de mayo de 1916, en Galicia, en el seno de una familia de la alta burguesía. Su madre era de origen irlandés.

Es considerado como el más representativo de los novelistas españoles desde los años 40. Fue conocido internacionalmente por su libro "La familia de Pascual Duarte" (1943), traducido a varias lenguas.

Tras una incursión de juventud en la poesía, Ce-

la se dedicó decididamente a la novela. Entre sus obras, "La Colmena" (1951), retrato clásico y sombrío de la España de posguerra. La novela fue llevada recientemente a la pantalla, con una fugaz participación del propio Cela como actor, bajo la dirección del español Muriel Casals.

"Pabelón de reposo", "Nuevas andanzas y desventuras del Lazarillo de Tormes" y "Mis. Caldwell" habla con su hijo" son sus principales obras de la época.

Académico desde los 40 años, Cela publicó asimismo "San Camilo 1936", "Oficio de Timoteas" y "Máxica para dos muertos", novela ésta última por la que recibió el Premio Nacional de Literatura.

Su última novela, "Crisis versus Arizona", apareció en 1988.

Dotado de una fuerte personalidad, Cela tiene una verdadera obsesión por la pureza del lenguaje, que no excluye para él la utilización desenfadada y

abundante de juramentos y exclamationes populares, así como un humor corrosivo.

En un reciente reportaje que realizó en La Alcarria (centro de España), el escritor recordó las aldeas de la región en un Rolls blanco conducido por una bella mujer de raza negra.

### PERFIL

MADRID, 18 (EFE).— Camilo José Cela fue durante su vida soldado profesional, torero, funcionario, pintor, actor de cine.

Realizó sus primeros estudios en Vigo. A los 9 años se trasladó a Madrid, donde cursó el bachillerato en los colegios de los Padres Escalapio y de los Hermanos Maristas. Después estudió en las Facultades de Medicina, Filosofía y Derecho, pero tuvo que interrumpir sus estudios al

comenzar la guerra civil.

En 1934 viajó a Inglaterra donde dio un ciclo de conferencias en las más importantes universidades. A su regreso a España fundó en Palma de Mallorca la revista literaria "Papeles de San Armandos".

En 1937 ingresó en la Real Academia Española, con un discurso que resumió sobre la obra literaria del pintor Velázquez. En 1959 ingresó en la Academia Gallega. En 1964 realizó un viaje a Estados Unidos para dar un ciclo de conferencias en treinta universidades de ese país.

En enero de 1974 fue elegido Presidente del Ateneo de Madrid, en sustitución de José María de Cossío. En junio de 1977 Camilo José Cela fue uno de los senadores designados por el rey Juan Carlos.

Cela es doctor honoris causa por las Universidades de Syracuse (Nueva York), Birmingham (Gran Bretaña), Interamericana (Puerto Rico) y por las españolas de Santiago de Compostela y Palma de Mallorca.



MADRID. Camilo José Cela conversa con los periodistas, quienes lo saludaron ayer al conocerse la noticia de Estocolmo. (REUTER)

## Camilo José Cela ganó Nobel de Literatura '89 [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Camilo José Cela ganó Nobel de Literatura '89 [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile